

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan data-data dan fakta-fakta yang sudah disampaikan diatas, maka dalam penelitian ini penulis menyimpulkan

Pertama, Peningkatan kualitas generasi muda di Kecamatan Wanasalam khususnya dalam pengembangan *life skill* merupakan sesuatu yang harus dilakukan, oleh karenanya dalam upaya melakukan pengembangan *life skill* Komunitas Matadewa melaksanakan perogram Matadewa *class* yang dimaksudkan sebagai wadah pengembangan *life skil* generasi muda di Kecamatan Wanasalam

Kedua, Program matadewa class memiliki dua class inti yakni class digital yang berisi *classmicrosoft word, microsoft excel, microsoft power point* dan *class programmer*. Kemudian class kedua adalah class bahasa dengan class yang sudah dilaksanakan adalah *class* bahasa Inggris dan satu program pendukung yakni perpustakaan digital yang menyediakan *class public speking*, kajian tokoh dan bedah buku.

Ketiga, program Matadewa *class* memiliki dampak yang signifikan bagi generasi muda di Kecamatan Wanasalam hal tersebut dibuktikan dengan meningkatkan *life skill* generasi muda di Kecamatan Wanasalam yang mengikuti program Matadewa *class* diantaranya adalah kemampuan dalam menguasai teknologi, kemampuan dalam menguasai bahasa asing dan kemampuan *public speaking* serta kemampuan dalam beradaptasi dengan lingkungan.

B. Saran

Setelah melakukan penelitian penulis juga menyarankan beberapa hal, diantaranya adalah :

Pertama, saran untuk Komunitas Matadewa. Program pemberdayaan masyarakatat terutama pengembangan *life skill* diharapkan bisa terus dilaksanakan dengan peningkatan kualitas yang harus selalu dilakukan program tersebut memiliki

manfaat cukup banyak bagi peningkatan kualitas generasi muda di Kecamatan Wanasalam

Kedua, saran untuk anggota Komunitas Matadewa, Soliditas di dalam melaksanakan program sangat penting untuk diterapkan agar semua pihak bisa ikut andil dengan proporsi tanggungjawab yang setara, ikatan emosional antar sesama anggota Komunitas Matadewa dan peserta Matadewa *class* juga harus selalu dilakukan agar tidak hanya sebatas terikat oleh program tetapi bisa memiliki *value* lain berupa kekeluargaan, *value* tersebut juga bisa menambah *presentase* kesuksesan dan tercapainya tujuan program

Ketiga, saran untuk pemangku kebijakan. Pemerintah Kecamatan Wanasalam diharapkan bisa memberikan *support* moril kepada Komunitas Matadewa dan seluruh peserta Matadewa *class* agar Komunitas Matadewa dan program Matadewa *class* yang dijalankan bisa terus berkembang dan lebih bermanfaat.